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4月5日下午，法
国总统马克龙抵达北
京。这是马克龙就任
法国总统后第三次到
访中国，与他一起来
的还有欧盟委员会主
席冯德莱恩。

两位欧洲重量级
人物携手访华，对从
事中欧贸易的企业家
带来哪些积极影响？
潮新闻记者为此采访
了三位企业家，听听
他们讲述如何念好欧
洲“生意经”。

中 欧 关 系 正 常
化，更多合作空间也
就出来了

马克龙、冯德莱
恩联袂访华，史利民
一直关注着相关新闻
报道。就连上周西班
牙首相桑切斯对中国
进行正式访问，他也
十分关注。

“我在西班牙参
与投资了一家著名的
酒庄生意。”史利民
告诉潮新闻记者，“
中欧关系回归正常轨
道，会给我们的投资

和发展带来信心。”
史利民是位在京

浙商。2012年前，他
一 直 行 走 在 世 界 各
地，做的是商业和投
资生意，在中西之间
架起一座桥梁——把
西方的先进技术和管
理带到国内，同时让
中国的产品出口到世
界各地。“与欧美人
打交道，品鉴红酒是
一个绕不开的话题。
而这，恰好也是了解
西 方 文 明 的 小 小 窗
口。”史利民说，“
改革开放后，随着生
活水平的提高，中国
人在红酒方面的消费
需求也越来越多。如
何让大家更加理性、
健康地消费红酒？我
一直在思考。”

2010年开始的欧
债危机，同样波及到
欧洲少部分经典的家
族酒庄。2013年一个
偶然的机会，正在西
班牙出差的史利民得
知当地著名酒庄路易
斯·卡尼亚斯旗下位

于杜埃罗的凯怡酒庄
有部分股权正急于出
售。他发现，这家有
着200多年家族经营
传承史的酒庄不仅葡
萄园资源稀缺，而且
在当地享有盛誉。一
番认真调研后，他投
资了正在出售的这部
分股权。

路易斯·卡尼亚
斯酒庄，为西班牙著
名酒庄。酒庄出产的
C A I R 凯 怡 品 牌 葡 萄
酒，多次被西班牙政
府作为国宴用酒，招
待各国贵宾。如今，
史利民和卡尼亚斯家
族也构建起了相互信
任、互利互惠的合作
关系，史利民负责的
亚洲市场部分销售，
总部在北京，刚好填
补了该品牌在亚洲地
区的空白。

目前，凯怡葡萄
酒不仅在香港设立了
贸 易 公 司 ， 还 在 韩
国、日本、新加坡、
泰国等地都有了代理
和 销 售 商 。 疫 情 期

间，尽管受物流、销
售渠道等因素影响，
红酒业务一度滑坡，
但史利民对未来充满
了信心。

他告诉潮新闻记
者 ： “ 数 据 可 以 说
话。今年春节过后，
随 着 消 费 复 苏 ， 我
们的销售也在慢慢恢
复 。 目 前 业 务 量 已
恢复到疫情前的8成
左 右 ； 预 计 再 过 半
年，就能跟疫情前持
平。”

史利民期待到明
年春节前后，凯怡葡
萄酒的销量能够创历
史 新 高 。 “ 我 的 乐
观，既是基于对自家
品牌的信任，也是源
于中欧关系进一步深
化带来的信心。”他
说。

西班牙是全球第
二大葡萄酒生产国。
近年来，西班牙政府
陆续在推广红酒文化
上发力，让中国人对
红酒文化以及红酒质
量有了进一步了解。

今年，正值中西两国
建交50周年。“今天
马克龙、冯德莱恩又
开始访华。这些，对
于我们进一步拓展中
欧贸易都是利好，也
是信心的来源。”

在史利民看来，
中欧关系正常化，双
方的合作空间也就出
来了。“还是有很多
互补合作的领域。双
方还可以在互利共赢
的基础上，发挥各自
优势，开发好拉美、
中东、非洲等第三方
共同市场。”

而他自己，则将
以红酒为载体，继续
寻找开拓中欧之间的
潜在贸易机会。

欧 洲 经 济 上 去
了，我们的生意才会
跟着好起来

晚晴，一名旅居
法国的珠宝设计师。
她开创的首饰品牌在
法国时尚界掀起了一
股风潮，被欧洲各地
时尚媒体争相报道。
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